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Adjektive beschreiben eine Eigenschaft/Beschaffenheit, z.B. der große Fuß,
das schöne Pferd, der kluge Delphin, der hohe Turm. 

Lat. Adjektive sind z.B.  bonus (gut), malus (schlecht), magnus (groß), 
parvus (klein) oder longus (lang).

Setze eines der Adjektive zu folgenden Substantiven:

cena  _____________, servus ______________, vinum ______________, provincia  ____________, 
filius  ____________,  discipulus  ____________, discipula  ____________, studium  ____________.

Also:
a)   a-Deklination (f.)

b)   o-Deklination
     Endung auf -us     (m.)               Endung auf  -um     (n.)             

Frage: 

Was ist aber zu tun, wenn ein Substantiv nicht auf –us, -a oder –um, sondern auf –er (z.B. puer) oder 
auf –or (z.B. senator) endet??

Was heißt also Folgendes auf Latein?
_______________________ -  der gute Senator ____________________ -  den guten Senator

_______________________ -  der gute Lehrer ____________________ -  den guten Lehrer
_______________________ -  die große Mühe ____________________ -  die große Mühe

Nom.   filia bona
Akk.

Nom.   filius Nom.   vinum 
Akk. Akk.

Im Vokabelheft ist z.B. angegeben:

bonus, a, um
bonus  =   ________________________________

bona  =  __________________________________
bonum  =  ________________________________

Mehr Endungen gibt es  -  vorerst                 -  nicht!

!!! Welcher Deklination das Wort auch angehört, man muss sich beim Adjektiv immer 
für -us, -a oder -um entscheiden !!!
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1.   Das Adjektiv als Attribut

1.  Syrus magnam umbram videt. 2.  Servus timidus currit.

Die Adjektive magnam und timidus ergänzen die Substantive umbram und servus. Sie geben als 

Attribut die Eigenschaft oder die Beschaffenheit des Schattens (umbra) oder des Sklaven (servus).

Die Adjektive, die du bisher kennst, bilden die Formen der _______ und der 

_______- Deklination. 

!!!  Diese Adjektive können also niemals auf –em enden !!!

Die KNG-Kongruenz ist auch bekannt als KöNiGs-Regel:

_____asus

_____umerus KöNiGs-Regel

_____enus

Als Satzteil wird das Adjektiv zum ___________________________________________________.

2.   Das Adjektiv als Prädikatsnomen
1.  Syrus timidus est.  2.  Serva bona est.

Das Wort est  ist nur ein kleines Prädikat. Man nennt es __________________________. Um ein 

"normales Prädikat" zu werden, braucht die Kopula Unterstützung von anderen Wörtern. Diese 

bezeichnet man als ______________________________________.

In den Beispielen oben bekommt die Kopula Unterstützung durch das Prädikatsnomen timidus und 

das Prädikatsnomen bona.

!!!  Der Fall (______________), die Anzahl (_________________) und das Geschlecht 

(________________) stimmen immer überein!!! Diese Übereinstimmung nennt man 

          ______________________________________.
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